

derá. Becerra<sup>1363</sup> está madurando mucho. Lo mismo Guerrero<sup>1364</sup> y Anaya<sup>1365</sup>, Rendón<sup>1366</sup> y algunos otros.

En la capital hemos celebrado varios mítines grandes llenando siempre los salones más grandes de México. Mucha nueva gente ha hecho solicitudes de ingreso en el partido, y después de investigación de cada caso estamos admitiendo a casi todos. Los nuevos son más cumplidos que muchos de los viejos y el Partido ganará algo en moral. Vargas Rea queda otra vez suspenso del Partido esta vez «hasta consiga trabajo regular». Un vividor no puede ser útil y siempre cae en la tentación de quedar con pequeñas cantidades de dinero que no es suyo.

La Local de México está buscando casa céntrica para establecer local, biblioteca, clases etc.

En general, la situación es una mejora lenta pero continua.

Extraño mucho no haber recibido contestación a mi primera carta. ¿Te llegó? ¿Que piensas hacer? ¿Cuanto tiempo quedas en Moscú? ¿Vas a Suiza o a donde? Rafael<sup>1367</sup> manda sus saludos y yo lo mismo.

Wolfe

Original escrito a máquina, en español  
495-108-49, P. 1-3.

\* \* \*

### CARTA DE M. DÍAZ RAMÍREZ<sup>1368</sup> A EDGAR WOOG<sup>1369</sup>

---

<sup>1363</sup> No hay mayores datos sobre este personaje.

<sup>1364</sup> Xavier Guerrero (1899-1974). Famoso artista y gráfico mexicano. Miembro del PCM (04.1923), junto con D. Siqueiros y D. Rivera empezó a formar parte de la dirección del PCM (1923). Estudiante en la ELI. Por solicitud del PCM, la dirección de la ELI decidió el regreso de Guerrero a México (17.11.1930) donde fue miembro del CC del PCM e instructor del CC del PCM en el Estado de Puebla.

<sup>1365</sup> Posiblemente, se refiere a Jorge Fernández Anaya, militante de la FJCM desde 1923, y luego uno de los dirigentes del PCM.

<sup>1366</sup> Carlos Rendón Vásquez, uno de los dirigentes de la Confederación de las Sociedades Ferroviarias. Junto con H. Laborde y E. Barrios, fue integrante del grupo de ferrocarrileros comunistas conocido como el “escuadrón de hierro”. Miembro del CE del PCM (el III Congreso, 1925). Jefe de la comisión sindical del PCM. Miembro de la Federación Regional Obrera de Guatemala.

<sup>1367</sup> Rafael Carrillo Azpeitia. Véase la nota 1138.

<sup>1368</sup> Véase la nota 1304.

<sup>1369</sup> Véase la nota 47.